

Fecha: 10-06-2025  
 Medio: El Mercurio de Calama  
 Supl.: El Mercurio de Calama  
 Tipo: Noticia general  
 Título: Con Sala de Parto Intercultural cuenta el Hospital Carlos Cisternas de Calama

Pág. : 3  
 Cm2: 197,4  
 VPE: \$ 219.945

Tiraje:  
 Lectoría:  
 Favorabilidad:  
 2.400  
 7.200  
 No Definida

# Con Sala de Parto Intercultural cuenta el Hospital Carlos Cisternas de Calama

**SALUD.** Contó con la colaboración de la agrupación de sanadores Lickan Hampitur, que hicieron capacitaciones al personal.

**E**l Hospital Carlos Cisternas (HCC) de Calama inauguró la nueva Sala de Partos Intercultural. Un espacio diseñado para promover la identidad de las gestantes de diversas comunidades que habitan en la Provincia El Loa.

Esta iniciativa busca fortalecer la atención en salud materna, respetando las tradicio-

nes y creencias en la zona, especialmente las comunidades originarias como los atacameños. "Es un gran paso, y nos mantiene hoy día más vivos. Por ejemplo, las señoritas que atienden allá nos han pedido también conocimientos para ejercer lo que nosotros estamos traspasándoles. Ellas han tenido un gran interés de



CON SALA DE PARTO INTERCULTURAL CUENTA EL HOSPITAL DE CALAMA.

aprender lo que nosotros traemos para las nuevas madres", explicó el presidente de la Asociación Lickan Hampitur, Ernesto Anza Panire.

"Era un sueño, un anhelo que se hizo realidad. Esto se viene pidiendo de la mesa de la mujer rural indígena y ahora se está concretando. Es una alegría enorme porque será un

parto cálido y con pertinencia. Estamos muy contentas, porque hicimos talleres, nuestras parteras de los pueblos no estaban ejerciendo por ley su labor y ahora desde el 2023, los distintos recintos de salud deben contar con un espacio con pertinencia cultural y ahora en Calama lo tenemos", señaló Erika Reyes, representante de

pueblos atacameños e integrante del Consejo Consultivo de Usuarios (CCU) del HCC.

Es una sala de parto habilitada, con símbolos, con tejidos, que le traigan a la gestante remembranza, que la hagan sentir como en su casa. Nosotros vamos a hacer el esfuerzo, para que todas tengan el acceso, es cosa que lo soliciten, nosotros vamos a dar todas las facilidades, y la sala va a estar ahí para ser ocupada", indicó Yohana Auad, matrona gestora del Hospital de Calama.

El objetivo principal de esta iniciativa es garantizar el derecho de las mujeres a decidir cómo desean dar a luz, promoviendo prácticas que respeten sus tradiciones y creencias. Asimismo, se busca disminuir las brechas en atención intercultural en salud, fortaleciendo la relación entre los profesionales y las comunidades ancestrales.

CG